

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 16 de junio de 2011

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Protestan universitarios por nuevo reglamento represor

**Nacional:** Busca UNAM más representatividad para su Consejo Universitario

## SALUD

**Estatal:** Entrega Salud 89 aparatos funcionales

**Nacional:** Reorienta Ssa plan antidengue

**Internacional:** Siempre habrá E. Coli patógenos e influencias AH1N1; es evolución

## ECONOMÍA

**Estatal:** Entrega el gobernador la remodelación integral del mercado municipal "Centenario" de Yautepec

**Nacional:** Expertos: serio riesgo en seguridad alimentaria en países en desarrollo

**Internacional:** "Doble recesión" si los precios del crudo no bajan, alerta AIE

## POLÍTICA

**Estatal:** Valida Congreso la reforma al artículo 58 de la Constitución

**Nacional:** La educación militar incluirá materias de investigación científica y tecnológica

**Internacional:** Aprueban en Texas la Ley Antimigrantes

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Protestan universitarios por nuevo reglamento represor*

Ayer al medio día, estudiantes se manifestaron en la entrada principal de la máxima casa de estudios, para dar a conocer a la comunidad universitaria las futuras restricciones y sanciones que enfrentarán, toda vez (sic) que entre en vigor el Reglamento General de Responsabilidades Académicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que se prevé para el 15 de junio del año en curso.

**Diario de Morelos**, p.6, (Florencio Hernández).

### *Promueven el programa Becas-Salario*

La mañana de ayer, el líder de la bancada del PRD, Rabindranath Salazar Solorio y el secretario de Educación, Alejandro Pacheco Gómez, dieron a conocer la convocatoria para egresados de secundaria que estén interesados en obtener una beca-salario. Hasta el momento, sólo 40 aspirantes de nivel medio superior han hecho la solicitud de beca, de mil 400 que están disponibles, por lo que el legislador señaló que la intención es difundir la convocatoria. Salazar Solorio indicó que el espíritu del programa social, impulsado por el PRD, es disminuir la deserción escolar en el nivel medio superior. Indicó que en el ciclo escolar pasado, el porcentaje de abandono de estudios que tuvo Morelos en preparatoria y bachillerato fue de 50 por ciento, mientras que la media nacional se ubicó en 45 por ciento.

**Diario de Morelos**, p.6 y 13, (Antonietta Sánchez y Florencio Hernández); **La Unión de Morelos**, p.14, (Tlaulli Rocío Preciado); **La Jornada Morelos**, p.p. y 3, (Miguel Ángel García) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2110251.htm>.

### *En octubre se realizarán las elecciones de la FEUM*

“Estamos conciliando con los alumnos, los consejeros maestros y directores. Ya tenemos un primer borrador de lo que pensamos debe de ser la convocatoria para la Federación de Estudiantes. Estamos dando mucha apertura; es muy incluyente tanto para los sectores como candidatos. Y en otras dos sesiones tendríamos que hacer ajustes para presentarla en la próxima sesión de Consejo Universitario”, explicó Eufemio Barreno Galarza, director de la Preparatoria Vespertina 1, quien forma parte de la comisión especial designada por el Consejo Universitario para llevar a cabo el proceso de elección de nuevo presidente y comité directivo de la FEUM. Consideró que existe un avance del 80 por ciento, “son pequeños detalles como especificar fechas y otras aclaraciones”, dijo, al destacar que toda la comisión en común acuerdo determinó que no obstante que se presente ante el Consejo Universitario la convocatoria en el mes de junio, el proceso se abrirá hasta el inicio del próximo ciclo escolar 2011-2012 que será en el mes de agosto y “a finales de octubre estaríamos presentando al nuevo presidente de la FEUM”.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

### *Corroborada Adame apoyo a los empresarios*

El gobernador Marco Adame Castillo se reunió con representantes de 20 empresas morelenses que resultaron ganadoras del Programa de Estímulos a la Investigación, Desarrollo Tecnológico e Innovación, del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT), a través del cual se obtuvieron más de 60 millones de pesos. Adame Castillo indicó que las empresas apoyadas pertenecen a las ramas de la biotecnología, la industria químico-farmacéutica, la automotriz y la agroindustria.

**Diario de Morelos**, p.p. y p.5, (Adriana Monje); **La Jornada Morelos**, p.p. y 3, (Miguel Ángel García) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2110230.htm>.

## Nacional:

### *Busca UNAM más representatividad para su Consejo Universitario*

La propuesta final para ampliar el Consejo Universitario (CU) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) es incrementar el número de integrantes de 228 a 283. Busca UNAM más representatividad para su Consejo Universitario. La intención de la propuesta es incrementar en 55 el número de consejeros universitarios, a fin de formalizar la presencia de sectores actualmente ausentes o insuficientemente representados, con nuevos esquemas de participación en el marco de la Ley Orgánica de la UNAM. Este viernes, durante la sesión del CU, la comisión conjunta de legislación universitaria y trabajo académico presentarán al pleno del órgano colegiado esta propuesta para su posible aprobación. Con ello, se concretaría una de las principales apuestas del proyecto del rector José Narro Robles para reformar la institución.

**La Jornada**, p.41, (Emir Olivares Alonso).

*Analiza Narro si se postula para un segundo periodo al frente de rectoría*

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, aseguró que no bastan sus ganas para decidir de manera responsable si se postula para un segundo periodo al frente de la institución. No es suficiente con querer, desear o tener la intención; si uno quiere actuar responsablemente tiene que reconocer las condiciones de la universidad y de la sociedad, además de contar con un proyecto por desarrollar, agregó.

**La Jornada**, p.41, (Emir Olivares Alonso).

*Presentan en la UNAM exposición con obra del caricaturista Naranjo*

A principios de este año, el monero Rogelio Naranjo donó a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) una extensa colección de 10 mil 307 caricaturas para su resguardo, conservación y difusión. Ayer se concretó la primera exposición itinerante con parte de ese acervo, al inaugurarse la exposición A ti te hablo, en la que, por medio de 225 imágenes, se conduce a los visitantes por un viaje a la historia y presente del México contemporáneo. La exposición –que permanecerá al menos tres meses en el Museo Universitario de Ciencias y Arte (MUCA) de Ciudad Universitaria y posteriormente se llevará a escuelas y facultades de la institución.

**La Jornada**, p.42, (Emir Olivares) y **El Universal**, (Alejandra Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/65665.html>.

*Paro de 17 mil maestros en Tabasco; piden prestaciones y mejores servicios*

Los alrededor de 17 mil profesores afiliados al Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación de Tabasco (SITET) realizaron este día un paro de brazos caídos para exigir mejores prestaciones laborales. Cientos de escuelas laboraron parcialmente, en perjuicio de más de 770 mil alumnos. Rufo Cerino, vocero de la organización gremial, advirtió que las clases se reanudarán el próximo lunes, ya que este jueves se efectuará una movilización y el viernes continuarán las protestas con una manifestación en las principales calles de Villahermosa. Los inconformes exigen la recategorización a unos 100 maestros, suministro de medicamentos y mejor servicio en el IISSTE, y el pago del fondo de retiro.

**La Jornada**, p.34, (René Alberto López).

*Oaxaca tiene un rezago educativo de 20 años: Vázquez Colmenares*

El gobierno oaxaqueño reconoció que el nivel de aprovechamiento escolar a nivel básico se encuentra por debajo de la media nacional a consecuencia de las movilizaciones magisteriales. El director del Instituto Estatal de Educación Pública, Bernardo Vázquez Colmenares aceptó que de acuerdo a sus indicadores la reprobación se encuentra abajo del 70 por ciento en matemáticas en el nivel de secundaria. El funcionario estatal reconoció que el motivo de las últimas protestas y paros magisteriales en Oaxaca se perdieron al menos 40 horas de clases que no se han recuperado por parte de los profesores. Dijo que se ha hecho un esfuerzo con los padres de familia y los maestros de la sección para que se permita recuperar los contenidos educativos y evitar el daño pedagógico. Oaxaca tiene un rezago educativo de 20 años con promedio escolar de 6.8, cuando la media escolar es de 8.6

**Milenio**, (Oscar Rodríguez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/8204d02574644a1dea28b3a09d367079>.

## SALUD

### **Estatal:**

*Entrega Salud 89 aparatos funcionales*

Alrededor de 89 apoyos funcionales como los son prótesis de pierna y brazo, anteojos, sillas de ruedas, aparatos auditivos, bastones, muletas y andaderas, fueron entregados por la Secretaría de Salud de Morelos en coordinación con la Unidad Estatal de la Beneficiencia Pública. Los apoyos fueron entregados en un evento encabezado por el secretario de Desarrollo Humano y Social, Ricardo Esponda Gaxiola, acompañado de la subsecretaría de Coordinación Sectorial de la Secretaría de Salud, Martha Patricia Franco Gutiérrez, y la directora de la Unidad de la Beneficencia Pública Estatal, Norma Alicia Popoca Sotelo.

**Diario de Morelos**, p.4, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.13, (Jaime Brito) y **La Unión de Morelos**, p.8, (Redacción).

*Comienzan desazolve en río Yautepec*

A fin de evitar que en la próxima temporada de lluvias, se desborde el río Yautepec, ayer se iniciaron los trabajos de desazolve y construcción de muros de contención (gaviones) en este cauce que se ubica a la altura del Zócalo de este municipio. Y es que, las inundaciones del año pasado, provocadas por las intensas lluvias, ocasionaron que el agua saliera del cauce y arrasaran con comercios y viviendas alejadas. Los

trabajos se realizan de manera coordinada entre la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA). Con una inversión superior a los 11 millones de pesos, del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), se reconstruyeron 400 metros lineales de muros de gaviones en los dos márgenes del río, y con el objetivo de permitir el libre flujo del agua se retiraron más de 55 mil metros cúbicos en un tramo de 2 mil 200 metros lineales.

**Diario de Morelos**, p.4, (Redacción); **La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García) y **La Unión de Morelos**, p.8, (Redacción).

## Nacional:

### *Reorienta Ssa plan antidengue*

La Secretaría de Salud impulsa en todos los estados del país una nueva estrategia para combatir la transmisión del dengue. Dicha estrategia, llamada vigilancia entomológica consiste en dar seguimiento no sólo al número de personas que han sido afectadas por este virus si no también la presencia en el mosquito *Aedes aegypti*, explicó Juan Arredondo Jiménez, responsable del Programa para la Prevención y Control de las Enfermedades Transmitidas por Vector de la dependencia. Para ello, se colocan ovitrampas en las casas de las regiones más afectadas para determinar la presencia del mosquito, que contagia a las personas por medio del piquete.

**Reforma**, p.14, (Margarita Vega).

### *Experimentan en 8 mil 209 menores mexicanos vacuna contra cuatro cepas del virus del dengue*

Un grupo de 8 mil 209 niños y jóvenes mexicanos, entre 9 y 16 años, participarán voluntariamente en las pruebas internacionales para medir la efectividad de la primera vacuna contra el dengue, resistente a las cuatro cepas de este virus que transmite el mosquito *Aedes aegypti*, informaron ayer el laboratorio francés Sanofi Pasteur y el Instituto Nacional de Pediatría. Las pruebas, que consisten en tres inyecciones a lo largo de 12 meses, se realizarán en los estados de Morelos, Tamaulipas, Veracruz y Yucatán, bajo la supervisión médica del Instituto Nacional de Pediatría, de la Secretaría de Salud; la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Universidad Veracruzana (UV).

**La Crónica**, (Antimio Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=585826](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=585826).

### *Regresan en un auto fármacos sustraídos del 20 de Noviembre*

En la cajuela de un coche regresaron al Centro Médico Nacional (CMN) 20 de Noviembre del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) medicamentos de quimioterapia que habían sido sustraídos del Centro de Mezclas. Una ciudadana hizo la devolución y ya no supo más la doctora Virginia Guadalupe Jiménez García, ex coordinadora médica del nosocomio.

**La Jornada**, p.43, (Ángeles Cruz Martínez).

### *Analizan efectos del arsénico en la salud*

En nuestro país, mucha gente está expuesta al arsénico, un elemento tóxico y carcinógeno, en el agua potable, principalmente. Por eso, científicos del Instituto de Investigaciones Biomédicas (IIB) de la UNAM estudian sus efectos en el organismo. "Recientemente se ha detectado que, en bajas concentraciones, el arsénico tiene efectos neurotóxicos, además de carcinogénicos. En niños que consumen agua contaminada con él se han encontrado problemas de memoria y aprendizaje. Ahora buscamos los mecanismos por los cuales induce neurotoxicidad", comenta la doctora María Eugenia Gonsébat, del Departamento de Medicina Genómica y Toxicología Ambiental del IIB.

**El Universal**, (Leonardo Huerta Mendoza), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/773047.html>.

## Internacional:

### *Siempre habrá E. Coli patógenos e influencias AH1N1; es evolución*

Brotos como el de la influenza A/H1N1 en México o la cepa patógena de E. Coli, originada en Europa, seguirán existiendo de manera impredecible porque el fenómeno es parte de la vida, apuntó Francisco Bolívar Zapata, investigador emérito de la UNAM y miembro de El Colegio Nacional. "Siempre ha existido transferencia de material genético entre especies, ocurre todos los días en la naturaleza, pero en algunos casos nos afecta porque las mutaciones, en el caso de esta bacteria, permiten que sean capaces de colonizar nuestros órganos de manera muy rápida", añadió el científico, cuya investigación de síntesis de la proteína de insulina en *Escherichia coli* le valió el Premio Príncipe de Asturias en Ciencia y Tecnología en 1991.

**La Crónica**, (Isaac Torres Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=585822](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=585822).

#### *Francia retira hamburguesas por E. coli*

Las autoridades sanitarias francesas ordenaron el retiro de hamburguesas después de quedar contaminados cinco niños con la bacteria E. coli. El organismo de salud en la región de Nord Pas-de-Calais dijo que los cinco niños fueron hospitalizados con infecciones derivadas de la E. coli.

**El Universal**, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/773046.html>.

#### *Descubren vacuna que ofrece 80% de protección contra la meningitis*

La meningitis, flagelo que causa la muerte o invalidez de miles de niños cada año, podría ser virtualmente eliminada gracias a un avance médico reciente. Científicos han anunciado resultados positivos de pruebas con una vacuna que ofrece una protección de 80 por ciento contra la causa principal de la enfermedad. Ahora los científicos han desarrollado una vacuna contra la meningitis B, la cepa más común, que constituye 90 por ciento de los casos. Cada año ocurren unos mil 600 casos de meningococcemia, enfermedad causada por meningitis B que requiere hospitalización y ocasiona unas 120 muertes.

**La Jornada**, p.2a, (Jeremy Laurence).

## ECONOMÍA

### **Estatal:**

#### *Entrega el gobernador la remodelación integral del mercado municipal “Centenario” de Yautepec*

El gobernador Marco Adame Castillo, entregó la remodelación de la nave principal del mercado municipal “Centenario” de Yautepec, el alumbrado y sistema eléctrico del tianguis “Ignacio Zaragoza”. Las obras que beneficiaron de manera directa a 500 locatarios y 25 mil habitantes tuvieron una inversión cercana a los 10 millones de pesos, recursos que invirtieron de manera conjunta entre los gobiernos estatal y federal.

**La Unión de Morelos**, p.13, (De la Redacción).

#### *Aprueban cuenta pública del primer trimestre del ejercicio fiscal 2011*

Los integrantes del cabildo de Cuautla en sesión extraordinaria, aprobaron por mayoría la cuenta pública correspondiente al primer trimestre del ejercicio fiscal 2011, que corresponde a los meses de enero, febrero y marzo del año en curso, y el tesorero municipal Alfonso Martínez García aclaró las distintas dudas que surgieron por parte de los regidores respecto a la misma.

**La Unión de Morelos**, p.8, **La Unión de Cuautla**, (Rosendo Álvarez).

### **Nacional:**

#### *Expertos: serio riesgo en seguridad alimentaria en países en desarrollo*

Una combinación de factores que van del crecimiento demográfico al aumento en la producción de combustibles y la mayor participación del capital financiero en el mercado de materias primas llevó a que hoy exista un serio riesgo para la seguridad alimentaria, en especial de los países en desarrollo. Es una de las conclusiones a que llegó un grupo de expertos de organismos multinacionales que elaboró un informe para ser discutido la próxima semana en la reunión de ministros del Grupo de los 20 (G-20), al que pertenece México, en la que se analizará el efecto del alza en el precio de las materias primas agrícolas.

**La Jornada**, p.26, (Roberto González Amador).

#### *Los altos precios de alimentos han cambiado la dieta de consumidores*

Por el alza de los precios de los alimentos, 65 de cada 100 mexicanos desplazaron de su dieta cultivos tradicionales y los sustituyeron por alimentos industrializados, señaló Oxfam México al dar a conocer los resultados de una encuesta internacional que se llevó a cabo en 17 países, en los cuales los entrevistados hablaron de su preocupación por los costos de los alimentos y sus cualidades nutricionales. De la misma manera que los habitantes de países de Centro y Sudamérica, Europa y Asia, los mexicanos dejaron de comer los alimentos que consumían hace dos años por la elevación de sus costos, y aumentó la ingesta de pizzas y pastas.

**La Jornada**, p.45, (Matilde Pérez U.).

#### *Firmas de alimentos, las que más contratan*

De acuerdo con información de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), al final del primer trimestre de 2011, en comparación con el mismo periodo del año previo, Walmart de México y Centroamérica (WMC) generó 17 mil 245 nuevos puestos de trabajo, mientras que Grupo Bimbo se apuntó otras 6 mil 77 nuevas plazas laborales. En contraste, en igual lapso, Grupo Carso perdió mil 332 fuentes de trabajo para cerrar en 66 mil 49 plazas, mientras que Pemex sólo creó 418 nuevas puestos para cerrar 147 mil 408 empleos. A la fecha

WMC genera 223 mil 188 empleos, mientras que la empresa del osito emplea a 107 mil 154 personas. El INEGI informó que de enero a marzo de 2011 el ramo de comercio contribuyó con 9.5% del Producto Interno Bruto (PIB), cifra superior a 2.6% del rubro de servicios financieros y de seguros y de 0.7% de las actividades del gobierno.

**El Universal**, (Ramiro Alonso), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87137.html>.

#### *Continúa regreso de ingenios a ex dueños*

El gobierno federal regresó al Grupo Machado el ingenio José María Morelos, que fue expropiado en 2001 junto con otras 26 factorías azucareras, en una operación en la que el grupo empresarial se comprometió a capitalizar la empresa y asumir los pasivos que arrastra, calculados en más de 950 millones de pesos. La operación fue concretada con la entrega de los títulos accionarios al grupo azucarero encabezado por Teresa Machado, informaron fuentes de la Secretaría de Hacienda.

**La Jornada**, p.27, (Víctor Cardoso).

#### *Pide Condusef a bancos alertar a usuarios sobre el destino de las cuentas inactivas*

Ante el traspaso a la Beneficencia Pública de los recursos de las cuentas de cheques, ahorro e inversión sin movimiento, los clientes de la banca deben tener mayor control de estos productos para evitar la pérdida de su patrimonio. El director de Estudios de Mercados, Marco Carrera Santa Cruz, comentó que si bien los bancos avisan a sus clientes del cumplimiento de esta obligación, algunos no lo hacen de la manera más correcta.

**La Jornada**, p.26, (Notimex).

#### *Realiza SAT devoluciones por 3 mil 400 mdp a personas físicas*

El Sistema de Administración Tributaria (SAT) informó hoy que este año ha realizado devoluciones por unos tres mil 400 millones de pesos a personas físicas por su declaración anual. El administrador general de Auditoría Fiscal del SAT, Alberto Real Benítez, destacó que ahora las devoluciones tardan un promedio de 12 días hábiles, uno de los niveles más bajos entre los países de la OCDE. Al participar en el Foro Internacional IMEF 2011, también pidió a los empresarios que denuncien a los empleados del SAT que pretenden realizar actos de corrupción, mediante el proceso de las devoluciones fiscales.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=585737](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=585737).

#### *Sube cupo de importación del edulcorante*

La producción nacional de azúcar rebasó los 4 millones 862.2 mil toneladas hasta abril pasado, lo que implica un aumento de 13 por ciento en comparación con igual mes de 2010, indican estadísticas oficiales. Aun así, desde finales de mayo la Secretaría de Economía (SE) autorizó un nuevo cupo de importación del edulcorante por 150 mil toneladas, con el argumento de que se requiere garantizar el abasto del producto durante el segundo semestre el año, así como mantener estable su precio en el mercado interno, lo cual ha sido criticado por los productores nacionales.

**La Jornada**, p.27, (Susana González G.).

#### *Empresarios no invertirán si no se aprueban reformas*

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) advirtió que la inversión de 2.5 billones de pesos que los empresarios anunciaron para el país el próximo año está en buena medida condicionada a que se aprueben las llamadas reformas estructurales (...). De acuerdo con datos del INEGI, entre 2003 y 2010 la inversión privada en el país creció 1.4 billones de pesos, por lo que para cumplir con lo ofrecido los empresarios tendrían que invertir en un año más del doble de lo que han erogado en los últimos 10.

**La Jornada**, p.31, (Juan Carlos Miranda).

#### *Declaran zona de desastre por sequía 40 de los 58 municipios de San Luis Potosí*

Cuarenta de los 58 municipios de San Luis Potosí fueron declarados zona de desastre por la sequía que azota a la entidad, según un dictamen de la Comisión Nacional del Agua, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario y Recursos Hidráulicos estatal, Héctor Rodríguez Castro. Hace una semana, la dependencia federal había catalogado de zona de desastre 26 de 42 para las cuales el gobierno potosino había solicitado dicha declaratoria, pero luego de interponer una reconsideración, se concedió a 14 más, para un total de 40.

**La Jornada**, p.35, (De los corresponsales).

#### *Menos de 30% de adultos mayores del país tiene empleo, afirma el Inapam*

De los diez millones de adultos mayores que hay en México, sólo tres millones trabajan y de éstos, únicamente un millón cuenta con seguridad social, pues los otros dos millones están insertos en el mercado informal, señaló Alejandro Orozco Rubio, director general del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam).

**La Jornada**, p.43, (Ariane Díaz).

## Internacional:

### *"Doble recesión" si los precios del crudo no bajan, alerta AIE*

La economía mundial corre el riesgo de caer en una nueva recesión si los precios del petróleo se mantienen en los actuales niveles de casi 120 dólares por barril, advirtió este miércoles el economista jefe de la Agencia Internacional de Energía (AIE), Fatih Birol. Aseguró que la AIE vigila el balance entre la oferta y la demanda día a día para juzgar si es necesario liberar reservas estratégicas petroleras. Si no se ve alguna baja de precios, hay riesgo de un descarrilamiento de la economía, una doble recesión, indicó Birol en un Foro de Energía y Clima de Reuters.

**La Jornada**, p. 29, (Reuters).

## POLÍTICA

## Estatal:

### *Valida Congreso la reforma al artículo 58 de la Constitución*

El Congreso local declaró ayer la validez de la reforma al artículo 58 de la Constitución del Estado, mismo que establece los requisitos para ser gobernador de Morelos, luego de que 20 de los 33 ayuntamientos, que conforman el Constituyente Permanente, votaron a favor de la modificación constitucional. Sólo Tlayacapan votó en contra. La reforma al artículo 58, aprobada por unanimidad por el Congreso local el pasado 4 de mayo, permite a los ciudadanos morelenses no nacidos en el estado contender por la gubernatura, pero deben contar con una residencia efectiva mínima de cinco años, y reduce de 35 a 30 años la edad para ser gobernador de Morelos.

**La Jornada Morelos**, p.4, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.13, (Antonietta Sánchez,); **La Unión de Morelos**, p.7, (Ana Lilia Mata) y **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán). <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2110225.htm>.

### *Suspende SCT obras de renovación vial de la ruta del antiguo ferrocarril*

A través del oficio girado por la unidad de asuntos jurídicos de la SCT, con fecha 18 de mayo del 2011, mismo que fue recibido con fecha del 7 de junio del presente año, las autoridades de la delegación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes exigieron que se suspendan los trabajos de pavimentación y habilitación de la ruta por donde corría la vía del ferrocarril, de Rivetex a la Luna y hasta Teopanzolco. El director general del centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Fidel Giménez Valdés Román, ordenó la suspensión inmediata de los trabajos a cargo de la empresa Construcciones e Infraestructura RIASAR S.A. de C.V., y ello originó la irritación de los vecinos quienes repudiaron la decisión, pues desde hace más de un mes se trabaja en la pavimentación, guarniciones, banquetas y canal de aguas pluviales.

**La Jornada Morelos**, p.11, (José Luis Garcitapia).

### *Manzanarez Alonso, reelecta como presidenta de la Barra de Abogados*

Los integrantes de la Barra de Abogados del Estado de Morelos reeligieron como presidenta a Adela Manzanarez Alonso para el periodo 2011-2012, quien tomará protesta junto con el nuevo comité directivo el próximo 12 de julio, durante la celebración del Día del Abogado. Para el periodo 2011-2012 el abogado José Antonio Reséndiz fungirá como vicepresidente; Ramón Rosales como secretario general; Santiago Romero Sedano como titular de la Comisión de Honor y Justicia; y Roberto Manjares, como encargado de relaciones públicas.

**La Jornada Morelos**, p.2, (Maciel Calvo).

## Nacional:

### *La educación militar incluirá materias de investigación científica y tecnológica*

Toda vez que el ejecutivo a impuesto a las fuerzas armadas profesionalizar su operatividad e incrementar su eficiencia en las tareas de seguridad pública, combate al tráfico de drogas y a la delincuencia organizada, las comisiones de Defensa, Marina y Ciencia y Tecnología de la Cámara de Diputados aprobaron una reforma para incluir la investigación científica y tecnológica en los planteles de educación militar. Bajo el argumento de administrar, operar y mejorar el funcionamiento de las fuerzas armadas en el sector social y económico, también se aceptó modificar el artículo 5 de la Ley de Ciencia y Tecnología, que define la integración del Consejo General de Investigación Científica, para incluir como miembros permanentes a los secretarios de la Defensa Nacional y de Marina.

**La Jornada**, p.13, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).

#### *México y Guatemala pactan acciones contra el crimen*

Las procuradoras de Justicia de Guatemala y México, Claudia Paz Bailey y Marisela Morales, respectivamente, acordaron acciones conjuntas contra el crimen organizado –especialmente el cártel de Los Zetas– que opera en ambas naciones. Según la información difundida, las procuradoras coincidieron en que el mayor tráfico de armas y explosivos es por medio del contrabando en pequeñas cantidades, ocultas principalmente en vehículos terrestres modificados.

**La Jornada**, p.16, (Gustavo Castillo).

#### *Apoya México demanda de inconstitucionalidad interpuesta por ONG contra la ley HB87 de EU*

El gobierno de México presentó ante la Corte de Distrito de Estados Unidos para el norte de Georgia un escrito para apoyar la demanda de inconstitucionalidad que interpusieron organizaciones sociales en contra de la ley HB87, la cual criminaliza la migración. La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó ayer que a esta iniciativa se sumaron los gobiernos de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Perú.

**La Jornada**, p.19, (Sin firma).

#### *Segunda jornada de protestas de choferes; SCT amaga con denuncia*

Por segundo día consecutivo, choferes de vehículos de carga afiliados a la Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas (Amotac) se manifestaron ayer en carreteras federales de los estados de México, Querétaro, Puebla –especialmente en las rutas que convergen en la capital del país–, además de Jalisco y Veracruz. Esta protesta fue convocada en repudio a los incrementos mensuales a los precios de las gasolinas y el diesel y a la iniciativa de ley para desechar los vehículos de más de 15 años de antigüedad, y para exigir más seguridad ante el incremento de robos de camiones y mercancías.

**La Jornada**, p.32, (De la redacción).

#### *Expulsión de Adalberto Madero de AN, inválida*

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocó la expulsión del PAN del ex alcalde de Monterrey, Nuevo León, Adalberto Madero Quiroga, tras corroborar que hubo irregularidades en el procedimiento que siguió la Comisión de Orden del Consejo Nacional del blanquiazul. La sentencia señala que dicha instancia partidista tenía 40 días para expulsar al ex edil luego de iniciar el proceso en su contra; sin embargo, resolvió un año después de haber recibido el expediente.

**La Jornada**, p.33, (Alonso Urrutia).

#### *Apoyarán con \$100 mil proyectos de jóvenes de empresas productivas*

La Secretaría de Desarrollo Social del Distrito Federal (SDS) y la Fundación Telmex convocaron a jóvenes de 18 a 29 años de edad a presentar proyectos de empresas productivas para obtener un apoyo económico de hasta 100 mil pesos. Los interesados deberán integrar grupos de al menos tres personas y registrarse antes del 29 de junio, llenando una forma que podrán obtener a través de los sitios de Internet de la SDS, el Instituto de la Juventud del Distrito Federal y la Fundación Telmex.

**La Jornada**, p.37, (Ángel Bolaños).

#### *La Suprema Corte determina que es ilícito interceptar correos electrónicos*

La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió, por unanimidad, el amparo directo en revisión 1621/2010, en el cual se pronunció sobre la ilicitud de la interceptación de los correos electrónicos dentro del análisis de la inviolabilidad de las comunicaciones privadas. En la resolución, se revocó en su totalidad la sentencia de un Tribunal Colegiado de Circuito del Estado de México, derivada de un juicio de divorcio en el que el cónyuge demandante pretendió acreditar la supuesta infidelidad del otro cónyuge mediante la presentación de más de 300 correos electrónicos supuestamente suscritos entre el cónyuge demandado y una tercera persona con quien presuntamente mantenía una relación sentimental.

**La Jornada Morelos**, p.5, (Maciel Calvo) y **La Crónica**, (Daniel Blancas Madrigal),

[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=585873](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=585873).

## **Internacional:**

#### *Aprueban en Texas la Ley Antimigrantes*

La policía en Texas podrá tener mayores facultades para verificar el estatus migratorio de detenidos bajo una iniciativa de ley aprobada el miércoles por los republicanos en el Senado. La iniciativa fue aprobada a pesar de las objeciones y emotivas expresiones de los demócratas que la calificaron con una invitación para acosar latinos. La votación, con 19 a favor y 12 en contra, realizada poco después de medianoche y después de casi ocho horas de debate envió la iniciativa a la Cámara de Representantes, donde se espera que una amplia mayoría republicana también la apruebe.

**La Jornada Morelos**, p.9, (Agencias); **La Jornada**, p.24, (Notimex); **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73137.html> y **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=585797](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=585797).

*Indignados cercan el Parlamento de Barcelona; 46 heridos y seis detenidos*

Un grupo de más de tres mil indignados cercaron ayer el Parlamento catalán por más de 12 horas, en una de las jornadas más tensas desde que irrumpió en el país la revolución del movimiento del 15 de mayo (15-M), con saldo de 46 heridos y seis detenidos. Los diputados y las máximas autoridades del gobierno catalán, que tenían previsto aprobar un nuevo plan de recorte de las políticas sociales como consecuencia de la crisis, tuvieron que ingresar al Congreso en helicóptero y en furgonetas de la policía, rodeados de un fuerte dispositivo de seguridad de más de 500 agentes.

**La Jornada**, p.22, (Armando Tejeda) y **El Universal**, (Ana Anabitarle), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73136.html>.

*Legisladores de EU demandan a Obama y a Gates por el envío de tropas a Libia*

Legisladores estadounidenses presentaron hoy una demanda ante un tribunal federal contra el presidente Barack Obama y el secretario de Defensa, Robert Gates, por la participación de Estados Unidos en la ofensiva militar de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) en Libia sin autorización del Congreso. Una decena de congresistas acudieron al tribunal encabezados por el demócrata Dennis Kucinich y su par republicano Walter Jones, quienes explicaron que la medida obedece a una violación a la Constitución del mandatario al tomar una decisión unilateral con el envío de tropas estadounidenses para apoyar el inicio de los bombardeos el 19 de marzo.

**La Jornada**, p.23, (AFP, DPA, PL y Reuters) y **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73143.html>.

*Denuncian ante la ONU violaciones de derechos humanos por parte de fuerzas sirias*

Las autoridades sirias lanzaron ayer una ofensiva mediática ante la prensa acerca de una segunda fosa común en la ciudad de Jisr Shughur y la organización de una gran manifestación en apoyo al gobierno del presidente Bashar Assad, mientras que el Alto Comisionado de la Organización de Naciones Unidas (ONU) para los Derechos Humanos dijo que recibió denuncias sobre ejecuciones, arrestos masivos y tortura aplicada por las fuerzas del gobierno para suprimir las protestas pro democracia. Al mismo tiempo, el gobierno organizó para algunos medios de prensa, incluida Afp, una visita controlada a la ciudad de Jisr Shughur, de donde ha huido la mayoría de habitantes y que fue tomada el domingo por el ejército luego de una ofensiva iniciada tres días antes.

**La Jornada**, p.23, (AFP, DPA y Reuters); **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73141.html> y **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=585799](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=585799).

*Pakistán arresta a 5 informantes de EU*

La inteligencia militar de Pakistán arrestó a cinco informantes de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) que pasaron información a Estados Unidos antes de la operación comando que mató en mayo a Osama Bin Laden, informó este miércoles The New York Times.

**La Jornada**, p.23, (Reuters); **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73140.html> y **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=585792](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=585792).

*En estudio, más reactores nucleares*

México estudia la posibilidad de instalar nuevos reactores nucleares para la generación de energía, que se sumarían a los dos existentes en la Central Nucleoeléctrica Laguna Verde y que generan 5% de la electricidad del país. Los estudios para determinar el lugar idóneo para instalar los reactores se realizan en la Comisión Federal de Electricidad (CFE), junto con investigadores de la UNAM, aseguró Rafael Fernández de la Garza, gerente de Nucleoeléctricas de la CFE.

**El Universal**, (Thelma Gómez Durán), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186297.html>.

*Plan de ajuste y huelga general cimbran a Grecia*

La policía griega se enfrentó el miércoles a cientos de manifestantes que protestaban en el centro de Atenas en contra de los nuevos planes de austeridad del gobierno, en el marco de una huelga general, que paralizó la capital de Grecia. Los enfrentamientos se registraron frente a la sede del Parlamento, que debe votar el plan de austeridad presentado por el primer ministro griego, Giorgo Papandreou, para hacer frente a los difíciles problemas financieros del país europeo. Al grito de "renuncien, renuncien", los manifestantes lanzaron piedras, palos y otros objetos contra los legisladores e incluso el automóvil del propio jefe de gobierno, lo que obligó la intervención de unos cinco mil policías antidisturbios, desplegados al rededor de la sede legislativa, en prevención a las protestas.

**El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73135.html>; **La Jornada**, p. 29, (Afp, Dpa, Reuters y Notimex) y **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=585802](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=585802).

*Policía allana oficinas de las Madres de la Plaza de Mayo*

La Policía Federal de Argentina allanó ayer inmuebles de la Asociación Madres de Plaza de Mayo por orden del juez a cargo de la causa que investiga al ex apoderado de la institución, Sergio Schoklender, por presunto lavado de dinero y defraudación al Estado, informó el abogado de la institución.

**El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73142.html>.